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们大家早上好，谢谢斯蒂芬的介绍，我们也欢迎大家今天早

上来参加我们的百富榜发布会。今天是第八年发布百富榜了

，真的第一次做的时候没想到第八年还在做。我打算差不多

用十来分钟二十分钟最多介绍一下今天百富榜的一些特色，

现在基本上你们都可以看到新闻稿。今年最大的特色当然是

一个女性变成了“百富榜”的首富了，应该说对我是很意外

的感觉，我没想到在中国比较传统的男女概念的国家会有女

性是首富，而且这个女性的首富数字不但比去年的首富数字

多接近一倍，去年黄光裕是首富，145个亿，有很多人就

说145亿这个数字很吓人。今年发现145个亿才能做到前三名

左右。第一名是270亿的女性张茵，不知道你们在这里有没有

听说过？当然有一两个是有的，张茵女士我简单介绍一点点

，是一个49岁的女性，非常低调，我们是三年前已经把她挖

在排行榜上，她非常低调不想上榜。这个感觉是三年前的，

是怎么找出来的？是调研部的调研，她当时听说过有一个企

业家在东莞做得很大，我们就听说过这个消息，不知道这个

人有多么大，但是知道她从美国买进来废纸在中国加工卖出

去做包装品。我们一起分析，终于找到一篇文章写得比较真

实，因为中国全是出口到美国，很少有人从美国出口到中国

来，所以商业模式一下子就特别出名了。因为是做废纸加工

，有很多政府制止的，因为我们不喜欢看很多书，美国人一

年丢掉很多纸，她用这个加工。她有七个兄弟姐妹。这是一



个特色，我们是连续四年都采访到了首富，这个我认为是代

表我们对企业家的一个号召力，而且不但是独家采访，是她

从来没有接受过采访。不过她是在美国，今天不会过来到这

里来。 一位女性能做中国首富，我觉得88年的时候在日本留

学了一年，那时候记得日本的商业环境是女性地位不高，没

什么太大影响，因为我是学生，我就看一点，但是没有深度

的影响。我最近几个月又回到日本去，感觉这个差别，大家

都说亚太女性很传统，女的在室内男的在室外，不知道你们

怎么说，差不多是这个意思的。亚太女性是这么一个概念，

但是应该说这次去日本以后我就感觉其实中国女性和亚太女

性的概念已经不一样了，中国的女性特别是在做企业的女性

最近三年我接触了很多，女企业家她们是很有想法。所以我

们发信张茵很有可能排到首富的位置，其实也考虑到推出一

个女富豪榜，为了强调女性在商业环境里面在走向前台。女

性的东西我觉得是一个趋势，而且不但是从亚太的概念，包

括英国那边，我在英国的会计事务所工作的过程中，我发现

那边的女士也不一定会做到最高的位置，不容易，因为你要

比男的厉害多。我在上海呆了两年，我感觉往上去的机会也

是男女更平等了，这是趋势。因为今天女性是首富就比较突

出了。黄光裕不多说了，今年的那个门槛提高到8亿，8亿正

好是我们八年做“百富榜”，我们也希望做得更高。本来没

想到扩大“百富榜”，八年前在50个人在“百富榜”上，我

们找到比较可靠的消息是50人上榜，99年的时候。去年扩大

到400位，因为发现中国的财富越来越上去了。我们发现

第400位接近十个亿， 第一中国经济发展，第二中国GDP平均

收入平均消费能力在上去。今天几个特色是民营企业家 国内



股票全流通了，像曹德旺，他以前非流通股票比较难评估他

的资产，以前用的净资产，一旦流通以后我们发现他的个人

财富翻了三倍。所以为什么最近两三年有很多企业家强烈要

买非流通股票，基本上过一两天就可以发财了。 还有更公关

的原因了，中国的商业环境不完善， 我认为一个趋势，今年

在前五位的首富张茵、施正荣两位企业家他们做环保行业，

可以说张茵是环保行业的，她拿美国的废纸加工。施正荣是

做太阳能源的一部分，也是和环保有关系，还有几个人在榜

单上王裕所做天然气的，也是环保。如果环保和挣钱加在一

起，估计中国这方面的环保问题会解决得快一些。 有人我们

发榜之后就被抓进去了，发出去之后我们没办法改了，说一

下。我们今天都在讨论朝鲜，杨彬就是和朝鲜比较有关系的

，这里也是比较特色的东西。最近一个案例陈良宇的，我的

公司原来叫安达信，你如果几天前和我说他会倒闭，我会觉

得是很不可思议的事情，他真的倒闭了。经济发展比较快的

时候这是很容易出现的，每一个失败的案例，也可以包括德

荣。讲几个有趣的人，不要让你们问，主要的原因股权在转

让中，但是还没对外说是转让多少，第二因为最近他的一些

经济 这些人不但是中国的故事，已经变成全球的故事了。你

要说一句话，今年中国的富人变成的世界富人，中国的富有

变成世界的富有了。我一直强调如果你有超过一亿人民币，

你一辈子也花不了，你到楼下去买一些奢侈品，除非你买法

拉利，明天抓进去了。1亿以上的富豪钱已经不是自己的钱，

要想办法怎么用这笔钱。 今年平均财富比去年增长了48%，

去年也是增长了48%，连续两年都是这样，比GDP的速度快

。从地区方面行业方面如果有问题你可以再说，里面都写了



。 有没有人漏掉？肯定有，在美国在国内每年都发现新人，

我们今年第八年“百富榜”是500人，如果你再等八年，我们

有耐心，我们会发现更多人，我们可以再二十年，说不定我

到60岁还站在这里说今年是第50个排行榜，希望是这样。 广

东的碧桂园，这个企业很早之前我们关注过，他是做房地产

的，发现这个企业今年我们认为在80亿以上，跟他们的董事

长接触，他们不认可，这个股票不全是他的，发的传真说这

些股票不是他一个人，有十个人，各10%左右， 你们中国有

一个特色，还是可以对比英国工业革命和美国十九世纪的，

中国的上榜企业家基本上全是第一代， 张茵不但是中国首富

，是全球女人白手起家挣钱最多的，你要对比我们英国比较

有名的哈利波特作家，他是英国女性的一个偶像，不但是英

国女性的偶像也是全球的，她有两个孩子，张茵也有两个孩

子，做这么大的一个哈利波特的概念，她才10亿美金，张茵

是34亿美金，比她大三倍。可以对比另外一个美国女性，脱

口秀节目的主持人，15亿美金这样子，张茵比她大两三倍。

这是一个比较好的全球概念，我说到这儿，谢谢你们。
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